
 
 

 

 

Unsere Fraktion (von links): Jochen Reiter, Dagmar Mader, Christine Heimpel, Regine Ankermann, Walter 

Zacke, Anna Hochmuth, Ulrich Heliosch und Felix Bohnacker (von links).  

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 
 

 

Flächenkreislaufwirtschaft 

Im Juli sind einige wichtige Entscheidungen für den Klimaschutz gefallen. Unter anderem gings 

beim Thema „Strategieprozess zur Stadtentwicklung“ um die Flächenkreislaufwirtschaft. 

Erfreulich: Die Mehrheit hat sich mit uns für die Netto Null bis 2030 ausgesprochen. Hier geht’s 

zu unserem Antrag. 

 

 

1,5-Grad-Ziel 

Unser Grüner Antrag, die Stadt möge ihr Energie- und Klimaschutzkonzept dahingehend 

überarbeiten, dass die Gesamtstadt bis 2035 klimaneutral wird, hat leider keine Mehrheit 

gefunden. Die Stadt peilt weiterhin 2040 als Zieljahr an. Hier findest du unseren Antrag zu dem 

Thema. 
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Albert-Merglen-Schule 

Für die Albert-Merglen-Schule wird eine Interimslösung für der Bauzeit am bisherigen Standort 

in der Heinrich-Heine-Straße gesucht. Wir haben uns mehrheitlich für eine Prüfung des 

Gebäudes Fallenbrunnen 18 ausgesprochen, weil hier offensichtlich am schnellsten Baurecht 

geschaffen werden kann.  

 

 

Grüne im Grünen 

Dagmar Mader und Regine Ankermann 

gehören beide der evangelischen 

Erlöserkirchengemeinde an. Da lag es nahe, 

am 2. Juli das Gartenfest zu besuchen. Unter 

anderem kamen die beiden dort mit Pfarrer 

Harald Kuhnle (links) und Stadtbauamtsleiter 

Wolfgang Kübler ins Gespräch.  

 

 

 

 
 

 

 
Erster Bürgermeister Fabian Müller, Anna 

Hochmuth und Christine Heimpel. 

 

Seehas – Hurra 

Das Seehasenfest lässt sich kaum eine 

Häflerin oder ein Häfler entgehen. Auch 

Gemeinderät:innen sind gefordert. Am 

Seehasenfreitag nutzten Anna Hochmuth, 

Christine Heimpel (im Bild mit Erstem 

Bürgermeister Fabian Müller sowie Ulrich 

Heliosch und Regine Ankermann die 

Gelegenheit, beim Frühschoppen der 

Schwäbischen Zeitung mit anderen Gästen in 

Austausch zu gehen. 

 

  



 

 

Ausflug nach Kippenhausen 

Unser Fraktionsmitglied Walter Zacke, der 

gleichzeitig für Pro Kluftern im dortigen 

Ortschaftsrat sitzt, hat eine Betriebsführung 

auf dem Biohof Gomeringer in Immenstaad-

Kippenhausen organisiert. Dabei bekamen die 

Teilnehmenden interessante Einblicke. Hier 

liest du Walters Bericht von der Veranstaltung 

am 20. Juli.  

 

Bio-Landwirt und -Winzer Martin Gomeringer (rechts) erklärt 

seine Philosphie 

 

 

CSD in FN  

Am 22. Juli leuchteten die Regenbogenfarben 

in FN: Mehrere hundert Menschen feierten 

den Christopher-Street-Day und setzten mit 

einer Demo und anschließender Kundgebung 

ein Zeichen gegen Diskriminierung und 

Ausgrenzung von Lesben, Schwulen, 

Bisexuellen, Transgendern und Intersexuellen. 

Anna Hochmuth und Jochen Reiter nahmen 

auch teil. 

 

 
Jochen Reiter, Anna Hochmuth und Thomas Henne 

vom Grünen-Ortsverband (v. links). 
 

 

 

Christine Heimpel, Muhterem Aras, Emre Yilmaz 

und Anna Hochmuth (von links). 

 

 

LDK in Kehl 

Bei der Landesdelegiertenkonferenz (LDK) 

Anfang Juli war unsere Fraktion mit Anna 

Hochmuth (rechts) und Christine Heimpel 

(links) vertreten. Emre Yilmaz, OV-

Vorstandsmitglied und Vorsitzender des 

Jugendparlaments gehörte ebenfalls zur 

sechsköpfigen Delegation. Das Foto zeigt die 

Mandatsträger:innen mit der 

Landtagspräsidentin Muhterem Aras. 
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Autofreie Charlottenstraße 

Bitte vormerken: Am Sonntag, 17. September, wird im Zuge der Europäischen Mobilitätswoche 

die Charlottenstraße für den Autoverkehr gesperrt. Unsere Fraktion und der Ortsverband sind 

von 10 bis 17 Uhr wieder mit einem Stand vertreten. Wir freuen uns, wenn du vorbeikommst! 

 

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne 

per E-Mail oder telefonisch (07541/203-7930) an uns wenden. 

Unsere Geschäftsführerin Gunthild Schulte-Hoppe kümmert sich 

darum. Achtung: In den Sommerferien ist unsere Geschäftsstelle nur 

unregelmäßig besetzt. Antworten können deshalb etwas länger 

dauern. 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im  

Ortsverband Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir dir Infos über unsere Arbeit 

schicken dürfen. Wenn du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit 

einer E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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